
  

 

 

 

 

 

【明日はいよいよ運動会！！ですが・・・】 

 明日はいよいよ運動会です。子どもたちは、９

月５日からおよそ３週間かけて、練習を積み重ね

てきました。この間、台風による臨時休校や３連

休、秋の長雨などにより、特に外での練習は、思

い通りに進めることができませんでした。それで

も、どの学年も「やることはやりました。」と言い

切れるぐらい、子どもたちは見事に、演技や競技を仕上げてきました。保々小学校の子ど

もたちは、やる時はやる！という力をしっかりと身に付けてきていたようです。そして、

木・金曜日の雨を見越して、学年練習を進め、運動場の準備なども真っ暗になっても協力

してくれた職員にも感謝しています。 

 それだけに、できれば予定通りに明日２２日に運動会を行いたいのです

が、雨の上がりが天気予報を見るたびに、遅くなっているのが気掛かりで

す。今のところ、昼からは晴れてくる予報となっていることから、１０時

の時点で運動会が始められると明日の朝６時の時点で判断できれば、開始

時刻を遅らせてでも、実施したいと考えています。その場合は、１２時ま

で競技・演技を進め、熱中症対策で予定していた２０分休憩を昼食休憩に含め、１３時か

らプログラムの続きを始めたいと考えています。ただし、来年度入学予定のお子様の特別

種目「みんなでよういどん！」は予定通りの時刻に行う必要があるため、プログラムの順

番を入れ替えることもあります。 

 また、見学席の場所取りについては、雨が降っていても予定通り、本日の１６：００か

らを予定しています。見学席も中学校のグランド側は水たまりができるため、水曜日の夕

方全職員で砂を入れたりはしましたが、水たまりは残っていると思います。また、運動会

を予定しているグランドもぬかるんでいる状態かと思いますので、場所取りの時は、ロー

プの内側（フィールド）には絶対に入らないようにご協力ください。（この件は、本日の午

前１０：００発進のすぐメールでお知らせした通りです。） 

【運動会延期の場合の給食について訂正】 

 運動会が火曜日まで延期になった場合のお昼について、「給食あり」となっていましたが、

「お弁当」の誤りでした。以下のように訂正させていただきます。ご迷惑をおかけします。 

 9/22（土）実施の場合 23(日)実施の場合 24(月)実施の場合 25(火)実施の場合 

9/22（土） 運動会（弁当） 雨天(週休日) 雨天(週休日) 雨天(週休日) 

9/23（日） 週休日 運動会（弁当） 雨天(週休日) 雨天(週休日) 

9/24（月） 振替休日 振替休日 運動会（弁当） 雨天(振替休日) 

9/25（火） 運動会振替休日 運動会振替休日 運動会振替休日 運動会(弁当) 

四日市市立保々小学校だより    平成３０年９月２１日(金)№２４ 



【５年生 今年も稲刈り・脱穀・籾すりを終える】 

 ５年生の稲刈りも、雨天のため延期になってしまったの

ですが、無事に１１日（火）稲刈りを行うことができまし

た。今年度も保々の自然に親しむ会の皆様に、田植えに始

まり、水の管理、除草作業、そして稲刈りと、お世話にな

りました。 

 稲刈りの時は、まず稲の刈り方を山川さんから教えてい

ただきました。「鋸鎌は絶対に前の方に押して切ったらだ

めです。なぜかわかりますね。友だちにけがをさせること

になるからです。必ず、手前に引くようにしましょう。」

と、実演していただきながら、教えていただきました。そ

の後、クラスごとに東西に分かれて、田に入り、均等に広

がって、自分の前に広がる稲を刈りました。刈った稲は、

５～６束を干した藁でくくり、脱穀のために用意していた

だいた千歯こきや足踏み式脱穀機の所に持っていき、昔の脱穀を体験しま

した。せっかく実ったお米があちこちに飛ばないように、蓑（みの）等で

押さえながら交代しながら、体験をさせてもらいました。 

 ただ、この日も３限目からは運動会の練習が入っていたので、例年より

早くから「コンバイン」の力を借りて、稲刈りと脱穀を進めていただきま

した。その作業の速さからコンバインの威力を感じると同時に、昔の人々

のお米を収穫するまでの苦労を少しは味わうことができた５年生でした。 

 そして、１４日（金）には、学校運営協議会の委員の

齋藤さんにお世話になり、籾摺りの様子を見せていただきました。齋藤さんの

工場にある機械は、本格的な規模で、乾燥させた籾から、ゴミを取り除き、石

を取り除き、最後は色別選別機を通して、籾をとった玄米を袋に入れていただ

くところまでを見学させていただきました。また、お米作りに関する質問をさ

せていただきました。齋藤さんが作ってみえるお米や、今年は７月から８月に

かけてのあまりの暑さのため、できたお米が小粒であること、お米の品種改良

や齋藤さんが美味しいと思うお米などについて、お話を伺うことができました。 

 ５年生は、収穫したお米を自然教室二日目の飯盒で使わせてもらう予定でい

ます。また、今年も思ったよりたくさんのお米を収穫できま

したので、保護者の皆様へ販売をさせていただき、３学期に

予定をしている収穫祭の予算に当てさせていただければと思

っています。 

地域の皆様に助けていただいたお米作りを今年度の５年生

も無事に終えることができて、感謝の気持ちでいっぱいです。 

 

【探しています】 

 実は、夏のＰＴＡプール開放の時に、水泳帽と水着がなくなってしまいました。両方とも男子更

衣室の中で取り間違えられた可能性があり、すぐメールでもお知らせしましたが、まだみつかって

いません。心当たりのある人は、担任まで伝えてください。よろしくお願いします。 


